

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Cecilia, virgen y mártir, San Mauro y San Filemon.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de cinco á seis de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en la Asuncion.

Seccion de Noticias.

El periódico posibilista, censura al ayuntamiento porque *aun* no ha pensado en restaurar la costumbre de establecer escuelas nocturnas de adultos para las clases artesanas.

Nosotros que somos amantes como el que más de la instruccion de la clase obrera, no echamos hoy de ménos semejante institucion porque ya existe; hay círculo de obreros donde se proporcionan conocimientos á aquellas clases, en lectura, escritura, gramática, francés, dibujo, etc.

La extrañeza del periódico posibilista hubiera sido pertinente en otra época, allá cuando sus amigos eran dueños del municipio y no existirán las clases nocturnas de instruccion del Círculo de obreros.

Respecto á la opinion que sienten de que ~~hacen falta~~ esos centros nocturnos *para evitar el incremento de la vagancia y el incentivo de los malos hábitos y corruptelas, con la concurrencia á sitios poco convenientes para no morigerar á la juventud,* huelgan tratándose de gentes genuinamente trabajadoras.



[Handwritten signature]

El que trabaja todo el día, fatigando su cuerpo y su espíritu en faena larga y hasta dura, no concurre á *sitios poco convenientes* que le creen malos hábitos y corruptelas; eso les sucederá á otra clase de gentes que no trabajan ó lo hacen muy poco, y para quienes están demás las escuelas nocturnas, porque pasan en sociedad por gentes ilustradas, y en ellas sólo se les podría inculcar la idea de separacion de los sitios poco convenientes, para su tranquilidad y la de sus propias familias, que en ocasion frecuentan, por ejemplo en tiempo de fèria.

Procesionalmente, en la mañana de hoy, han sacado las Monjas del Colegio de Santa Ana, la imágen de la virgen.

El cortejo ha salido del referido Colegio, recorriendo la plaza de Lizana y regresando al mismo.

El acto lo ha amenizado la música del regimiento de Galicia.

En la seccion correspondiente publicamos un comunicado, referente al pago de 5.000 pesetas á los herederos de D. Pedro Morosany y D.^a Ramona Toro por el Banco Vitalicio de Cataluña, importe del seguro vida, contratado con dicha sociedad, que nuevamente demuestra el celo y exactitud con que viene cumpliendo sus compromisos.

Quéjense los fumadores de la mala calidad del tabaco que la Tabacalera expende.

Consuélense que ya se anuncia para primero de Enero una mejora en su calidad.

Creemos lo mejor seria no se quejaran, por aquello de que vale más lo malo conocido, que lo bueno por conocer.

Las calles se han convertido en lodazales, consecuencia del continuado temporal de aguas que ha reinado estos pasados días.

Hace falta un repasito por algunas, en las que no se puede materialmente transitar.

Ahórrese, quien quiera que sea, la molestia de denunciarnos por medio de escrito sin firma hecho alguno. Comprenda que no podemos hacernos eco de él, puesto que no tenemos base sólida en que apoyarnos.

Hoy ha aparecido el día sereno y apacible, tras del borrascoso y frío de ayer.

La bonanza del tiempo se ha iniciado.



Ayer abrieron sus puertas al público dos de los barracones situados en la feria.

La crudeza del tiempo impidió que fueran muy visitados, pues á las siete era casi punto imposible el detenerse y transitar por la plaza de Zaragoza.

Con el número de hoy repartimos á nuestros suscritores de fuera de la ciudad, el primer suplemento de anuncios que ayer repartimos entre los abonados y al público en general.

Una joya del arte gótico se halla en peligro de ruina. Nos referimos á la hermosa Catedral de Burgos, una de cuyas torres se halla grandemente resentida, por lo que el arzobispo ha pedido inmediato reconocimiento.

Seria muy conveniente, que, por quien corresponda, se ordenara el echar un poco de graba delante de las garitas de la plaza de Zaragoza, para evitar el que enseguida caigan cuatro gotas, se haga imposible el acercarse á ellas.

Esto beneficiaria al comprador y al vendedor.

En una de las ferias que actualmente se celebran en París hay una diversion de nuevo género que no deja de tener aficionados.

Consiste en una gran barrica sin fondo ni tapa.

Dentro de ella hay clavados cuatro asientos, á los cuales se sujetan cuatro personas por medio de correas, y luego se echa á rodar la barrica por una montaña de plano fuertemente inclinado.

El movimiento de un barco, juguete de la tormenta más desencadenada, es juego de niños con el que se experimenta dentro de la barrica.

Más de uno de los que se sienten con ánimos para probar aquel nuevo género de locomoción se arrepiente de su valentía al segundo de haber empezado á rodar la barrica; pero ya es tarde, y no le queda más recurso que divertirse con sus terribles gritos de espanto á los espectadores, que le ven pasar girando dentro de la barrica.

La diversion se ha hecho popularísima en París y tiene abonados diarios, gente aficionada á las emociones fuertes.

Según leemos en el *Diario de Córdoba*, ha ocurrido en esa ciudad un suceso trágico que ha impresionado vivamente á la población. En ausencia de su marido, José Gómez Cruz, una mujer llamada María Jesús Ronda, que vivía en la casa núm. 9 de la calle Horno del Duende, asesinó á su hija, cortándola el cuello de una cuchillada. Parece que

la causa de este horrib'e accidente es debido á la enajenacion mental, de la Jesusa Ronda, que intentó, luego de perpetrada la muerte de la pobre niña, suicidarse, y anduvo corriendo, cuchillo en mano, por los tejados, donde, no sin peligro, pudo ser alcanzada por un agente de seguridad.

El miércoles de la semana pasada á medio dia ocurrió en el palacio de Justicia de Marsella una escena en extremo trágica.

Salian del gabinete del juez de referencia los Genaud, que se quejellaban en divorcio. El padre de la divorciada se trabó de palabras con su antiguo yerno, dirigiéndole reproches por su conducta.

Esto le exasperó, y sacando un revólver de uno de los bolsillos, disparó seis tiros, de los cuales tres hirieron gravemente á su esposa, uno á su padre político y el quinto hirió ligeramente al conserje del palacio.

El oro depositado por la tesorería de los Estados-Unidos en las bóvedas de Washington pesa 519 toneladas. Si se le empaquetase en carros comunes, una tonelada en cada carro, se haria procesion de seis millas de largo, concediendo 20 piés de espacio para el que ocupa cada caballo con su carro. La plata existente en las mismas bóvedas pesa 7.569 toneladas. Midiéndola por carros, como en el caso del oro, se necesitaria de 7.396 caballos y carros para trasportarla, y formaria una procesion de más de veintiuna millas de largo.

Hace poco se ha celebrado en París en la iglesia de la calle de la Victoria el matrimonio de la señorita Aline de Rothschild con monsieur Eduardo Sassoon de Lóndres. La pompa y munificencia solo puede compararse á lo más regio en suntuosidad y ceremonia.

No puede imaginarse la enorme cantidad de millones que representaban allí las familias de los jóvenes desposados y de los parientes y amigos que asistían al acto. La fortuna de los Rothschild por si sola se eleva á *tres mil doscientos millones* de francos, cantidad que por curiosa coincidencia es igual hoy al presupuesto anual de la nacion francesa. Casi la mitad de este capital lo poseen los Rosthscild de París.

Cual sea el poder de la caja de este banquero, que, como es sabido vive en la calle Laffitte, se comprenderá al saber que hace dos meses para entregar á la señorita Elena de Rothscild la participacion que le correspondia y retiró con motivo de su matrimonio con el barón Van Zuylen, pagó *trescientos setenta y dos millones* de francos, sin que para nada absolutamente se resintieran sus operaciones bancarias.

Pasan de 2.000 los propietarios catalanes adheridos á la *Liga agraria*.

¿Y aquí? cero.

En la provincia de Valencia se han inaugurado los campos experimentales agrícolas, que se han creado en aquella region, para que los labradores puedan ver y comparar los resultados de los diferentes cultivos y de los sistemas más económicos y apropiados.

Si comprendiendo las ventajas de éstas experiencias, todas las regiones de nuestro país emprendiesen trabajos análogos, mucho mejoraría la situación de la clase agrícola, que hoy carece de medios para apreciar las ventajas ó inconvenientes de los sistemas que practica, por no haber visto ni conocido nunca otros.

Correspondencia.

Madrid 20 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Todo el mundo discute en estos momentos el asunto de la concordia entre los elementos republicanos. Hasta ahora todos parecían conformes en la cuestion; pero hé aquí que hace falta una fórmula y los rumores que corren dán por seguro que no ha de encontrarse, porque á ello oponen resistencia tenaz el jefe de los posibilistas por no admitir los procedimientos de fuerza y muchos diputados de la coalicion que no se atreven á declararse francamente en este sentido, por temor de que á la vuelta de los conservadores se les declare fuera de la legalidad y pierdan en la emigracion la posicion social que sus aptitudes les han formado. Cierto que todo ello no quiere decir que la anhelada concordia no se realice; pero estas restas, segun la mayoría de la gente política, ha de entorpecer ese movimiento, retrayendo á muchos que pudieran ir por dicho camino, quedando tan sólo los que persigan ambiciones, siempre censurables por su carácter interesado.

Si ha tenido ó no razon la opinion pública al alarmarse por los actos de gobierno del general Palacios en el mando de la isla de Puerto-Rico, pueden decirlo los rumores que circulan con bastante fundamento indicando que se trata ya de una manera evidente de llevar á nuestras antillas la division de mandos. Indudablemente por este camino ván las corrientes, porque de esta manera se harían imposibles los actos autoritarios ó cuando ménos se evitaría que una autoridad única quiera imponerse en determinado asunto hasta al gobierno mismo, como puede ocurrir ahora, si ya no ha ocurrido.

El Sr. Leon y Castillo parece así como celoso de la popularidad de que se rodea hoy su sucesor el Sr. Albareda. Podrá no ser cierta esta suposición; pero muchos lo han creida así ante la lectura de ciertos sueltos de los periódicos oficiosos, en los que trata de recordar sus actos de gobierno, sin conseguirlo en el sentir general, por lo mismo que no abundan, ni mucho ménos.

Pero dejando á un lado al antiguo y al nuevo ministro de la Gober-

nacion diré á V. que siguen cotizándose las personalidades fusionistas, habiéndole tocado el turno al Sr. Montejo Robledo, á quien suponen algunos disgustado con el Sr. Sagasta, por creerse con más méritos que D. Venancio Gonzalez para la presidencia del Consejo de Estado. Pocos son los que han creído semejantes especies, puesto que nadie y mucho ménos los antiguos constitucionales ponen en duda los merecimientos de D. Venancio para disputarle puesto alguno.

=

Háblase tambien de arreglos y trabajos por parte del Sr. Albareda para llegar á una inteligencia con ciertos elementos reformistas.

No prosperan mucho esos rumores, porque la creencia general es que los diputados y senadores de ese partido continuarán en la legislatura próxima la campaña de ataque que llevaron á cabo en la última, sobre todo en punto á la crisis agraria, en la que le acompañarán algunos ministeriales, segun las versiones más autorizadas.

=

Una sentencia dictada por la audiencia de Madrid sobre foros y la palabra prevaricación lanzada por la prensa con motivo de un recurso de queja interpuesto contra la misma por el Sr. Montero Rios, ha dado lugar á una protesta de dicha audiencia y la peticion al Tribunal Supremo para que abra una informacion sobre el asunto. Dícese que ninguno de estos procedimientos podrá desprestigiar un fallo que está ajustado á la más extricta justicia.—M.

Binaced 19 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Muy señor mío: Parecía natural, que dado el grado de postracion en que se halla la agricultura, la industria y el comercio de esta provincia, al iniciarse la idea de la Liga Agraria y los fines que se propone, que las clases indicadas se habian de acoger como el hierro al imán, como náufrago en tabla salvadora que flotando sobre las olas lo lleve á tierra firme y lo salve de una muerte segura. Sin embargo, no es así: á esta fecha apenas hay rincon en España que no sepa la feliz idea del Sr. Bayo, y el agricultor, el industrial y el comerciante están cruzados de brazos mirándola indiferentemente, lo mismo que si su sola iniciacion hubiese dejado aterrado al caciquismo de guante blanco, y ellos, los cómodos, los negligentes y abandonados como si ya recibieran los beneficios que el Sr. Bayo calcula conseguir sin poner nada de su parte.

Este incalificable proceder en este país de los vice-versas, tiene, aunque no su razon de ser, su explicacion. Políticamente hablando: cuantas teorías muy bellas por cierto, no hemos oído desde los primeros albores del régimen constitucional hasta nuestros días, y cuántos desengaños no hemos recibido todos los que hemos creído de buena fé que se elevarían al terreno de la práctica? Como humo de paja las hemos visto evaporarse y disolver, sin dejar como la paja quemada, olor en los ambientes políticos y sociales. Apenas hay nacion más idealista que la

española; apenas hay nacion que haya vivido más de ideas que nosotros y apenas hay otra que haya vivido menos de realidad. Aquí se vive a acaso, por la casualidad; no por la razon de A ó B, sino por el capricho de los gobernantes. De ahí, que las clases acomodadas de los pueblos, no tomen con calor é interés aquellos asuntos que de cerca les atañen, porque dicen: hemos de salir perdiendo de todos modos, y así, más perderemos, cuanto más pongamos.

Usted me dirá, señor director, que eso no es discurrir,... perfectamente: es discurrir por los piés, es no comprender que ínterin callen y se aguanten, ínterin, no se unan y juntos clamen hasta llegar sus voces al cielo; ínterin, debido á su union no manden al Congreso diputados que defiendan sus intereses y estos diputados derroten cuantos gobiernos no secunden sus ideas, desengañese la clase contribuyente; una docena de politicones de cada uno de los partidos posibles de coger el poder, hacen lo que les dá la gana; esto es, acaparan por medio de pingües sueldos grandes capitales, y como su posicion elevada, les hace ser influyentes, lo mismo en porterías de Ultramar que de la península, que en grandes sueldos aquende y allende los mares; lo mismo en empresas bursátiles que comerciales y financieras; de tanto acaparar dinero en uno y en varios sentidos, llegan á ser unos cresos, mientras la nacion vá á la bancarrota como está sucediendo hoy dia. ¿Quién hoy nada en la abundancia? No por cierto el agricultor, no por cierto el industrial, no por cierto el comerciante, y no por cierto el obrero; y si por cierto el político de oficio, aquel que lo mismo gana al alza que á la baja, que escribiendo que no escribiendo, esto es; devengando sueldo en destino que otros desempeñan, segun dijo de sobremesa cierto general, que, si al continuar la próxima legislatura por sesiones no prueba en ella sus asertos de aquél entonces, la Nacion en defensa de su dignidad ultrajada debe por caridad fusilarlo. Se ha dicho que á raiz de la próxima legislatura se le ha ofrecido la capitanía general de Filipinas: no queremos creerlo; pero si es cierto, no tenemos que ir allende los Pirineos de nuevos Caffareles ni Wilsones que ya los tenemos en España: pero que tanto estos como aquellos habían bien ambas naciones en pegarles cuatro tiros para escarmiento de nuevos pillos.

Dada la misantropía de las clases productoras, ¿qué hay que esperar en este país de los Caffareles? Pues que su puritanismo, su abandono, hará que sean más audaces y atrevidos, y sean sus perpétuos señores; cuando no debieran ser más que unos simples servidores del que paga. Las clases contribuyentes no lo comprenden así? Pues adelante: ya vendrá dia que reconocerán su error.

De usted con la más fina atencion su afectísimo s. s, q. b. s. m.

Jacinto Romeo.

París 18 de Noviembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Un dia que promete dejar recuerdo en la historia.

Todos los sacrificios que el Sr. Grevy quiera imponerse para con-

servar el poder, serán inútiles. Su carrera política ha tocado á su fin. La sesion parlamentaria de hoy será la tempestad que arranca de raíz presidencia y ministerio. Tal es la opinion de importantes políticos. Ayer noche la Izquierda radical celebró larga y animada conferencia en la cual el Sr. Clémenceau pronunció las palabras siguientes:

—«Puesto que el presidente de la República, no quiso al primer momento del escándalo, separarse del Sr Wilson y que ha sido tan testarudo en querer cubrir su yerno, identificando su causa á la suya, es preciso que el Sr. Grevy se vaya sin remision. Es únutil todo lo que intente, ha hecho demasiado tarde; es imposible que sea por más tiempo el jefe del Estado.»

Por otra parte la Union de las Derechas reunida tambien ayer, bajo la presidencia del Sr. Mackau y despues de una larga conferencia en la cual tomaron parte los Sres de la Martiniere, Sevaistre, Paul de Cassagnac, el conde de Maillé, de Mesnildot, Cazeana, Pion, Leon Chevreau, el conde de Lanjuinais, Paulnier y d' Aillières, etc., etc., decidieren á la unanimidad; «que ante los hechos revelados en la comision de informacion, especialmente las declaraciones claras y precisas del ministro de la justicia, y de la situacion hecha al país por las acusaciones dirigidas contra el prefecto de policia y el director de la seguridad general», una interpelacion al gobierno será depositada hoy mismo, en la mesa de la Cámara.

No es posible que el gabinete Rouvier resiste este formidable asalto parlamentario, su caída es segura, y arrastrará inmediatamente con ella la dimision voluntaria ó forzosa del Sr. Grevy. Bien dijo la terrible Limousin que su prision hundiría á todo el mundo; su profecía se ha cumplido de un modo tan espantoso que hace estremecer.

=

Declaraciones capitales sobre las cãrtas falsas.

El prefecto de policia Sr. Gragnon, y el Sr. Goron, subjefe de la seguridad, hicieron ayer las siguientes declaraciones.

El Sr Goron.—Entregué, todos los escritos que yo embargué, al prefecto de policia. No sé lo que ha podido suceder, y si ha habido sustitucion ó no. Si el Sr. Gragnon ú otro ha entregado cartas, yo no me he mezclado en ello y no se nada. No soy más que un empleado secundario, y no recibo las confiancias del prefecto; todo lo que está sucediendo actualmente está fuera de mis atribuciones. Esta mañana he sabido por el juez de instruccion que una carta firmada por Alexis, y otra por Berger, las cuales habían sido remitidas al ministro de la guerra, despues del embargo, habían sido devueltas directamente por este último

Estoy persuadido que esas cartas estaban en mi expediente, de lo cual es preciso reducir que varios funcionarios tienen en su poder las demás cartas que yo embargué.

Creía que el llamado Alexis había sido echado del ministerio de la guerra gracias á la comunicacion de la carta embargada en casa de la señora Limousin. Nunca he remitido documentos al tribunal, es el gabinete del prefecto.

Cuando yo numeré y rubriqué los escritos que había embargado en el expediente había tres cartas del Sr. Wilson, pero las dos cartas que habrían sido sustraídas, no estaban en él.

Debo añadir que una docena de cartas firmadas por los Sres. Wilson y Thibaudin, han sido numeradas y rubricadas por mí. despues de hecho el embargo, y á petición del prefecto. Las del general Boulanger, desde el primer momento fueron puestas en el primer expediente, puesto que este ha sido constituido al ménos dos veces. El número de los documentos que habrían desaparecido no podía apreciarse á golpe de vista, es por lo mismo que no me apercibí de nada.

El Sr. Gaussorgues.—¿Fué el 13 de Octubre que el señor prefecto de policía ofreció los documentos al tribunal, el cual los rehusó tal como estaban? ¿Se los entregó á V. enseguida para numerarlos y rubricarlos? ¿Cómo se explica que la entrega no tuvo lugar hasta el 21? Cómo explica V. que se haya intentado por dos veces introducirlos fraudulentamente en el gabinete del juez de instruccion?

El Sr. Goron.—No me acuerdo ya de las fechas número y rúbricas de los documentos tan luego me fueron remitidos, los mandé al prefecto; he aquí hasta donde se limita mi participacion en esta operacion. No me he mezclado en nada, ni por nada, en la trasmision.

En una palabra el Sr. Goron no se acordó, sino de lo que consideró que no perjudicaba al secreto profesional. Al preguntarle qué había contestado al prefecto de policía cuando él le informó que la señora Limousin decía que faltaban cartas del expediente, contestó secamente: Nada. En cuanto al Sr. Gragnon prefecto de policía. sus respuestas al ser interrogado, raras veces variaron, de «No lo sé. Si No». El ministro de la justicia tambien contestó parecidas frases, añadiendo esta: «Nada puedo contestar.»

Sin embargo, el Sr. Gragnon protestó dignamente cuando se trató de la sustraccion de las cartas, dijo que era incapaz de tal accion. Pero al preguntarle como explicaba que 28 cartas hubiesen quedado en su escritorio, contestó que se habían quedado en él por puro olvido. Declaró que efectivamente había remitido dos cartas al ministro de la guerra, pero que no eran del Sr. Wilson, y si de los Sres. Alexis y Berger. Sobre las cartas del Sr. Wilson añadió que, la informacion judicial explicará su sustitucion. Por último, ante sus evasivas respuestas un miembro de la comision exclamó con severidad.

—Resulta de la actitud de V. que V. ha venido aquí unido con los ministros y que no podremos conocer la verdad. Otro miembro añadió —No es posible que la comision continúe los interrogatorios, puesto que se halla entravada en su obra. Es preciso interrogar el gobierno, y sin perder momento.

Esta tarde la comision oirá á los Sres. Rouvier presidente del consejo de ministros, Falliers ministro del interior, y Gragnon prefecto de policía; luego tocará el turno al Sr. Wilson, pero la comision no estará por eso más informada, y de su irritacion nacerá el doble cataclismo presidencial y ministerial, cataclismo que únicamente tememos al escribir estas líneas, y que es probable ya tengan noticia de ellos por el telégrafo cuando esta correspondencia llegue á su destino. Esos temores no son hijos de nuestra opinion, sino de la conviccion de todo Pa-

rís; efectivamente, puede esperarse otra cosa despues de tanto escándalo y ábuso del poder?

=

El general d' Andlau en España.

Esta noticia ha corrido por París, causando alguna sensacion. Se dice que el general fugitivo estaba el 15 del actual en Barcelona, y que en la actualidad debe estar en Madrid. Nos gustaría que este rumor no se confirmase, puesto que ya basta con el descontento que se tiene en Francia, con la presencia del exmariscal Bazaine en la capital de España. Debemos añadir que la mayoría del pueblo francés ha visto con gran disgusto la condenacion de Hillaraud.

=

¡Viva el Rey!

Le Gaulois ha publicado un artículo del Sr Péne, titulado ¡Viva el rey! por el cual será citado á los tribunales. Como es natural los republicanos han tomado muy por lo alto la osadía del periodista monárquico, y este se defiende como sigue:

«Hemos usado del derecho que tiene cada cual de trabajar para convertir el sufragio universal á las creencias que le son caras y de aspirar á su triunfo legal por la mayoría. Nos hemos quejado que el partido que tenemos el honor de servir es demasiado prudente, que no habla bastante alto, como los demás partidos sobre todo en las actuales circunstancias. Lo hemos excitado á la palabra, y mejor aún, á la accion. Hemos dicho á los que tienen en el corazon el grito de ¡Viva el rey! de hacerlo salir con franqueza, porque el sufragio universal ama ante todo la franqueza y la claridad.»

=

Dimision del ministro de la Justicia.—Revocacion del prefecto de policia.—Auto de acusacion contra el Sr. Wilson.

La dimision del Sr. Mazeau, ha sido aceptada oficialmente. El señor Fallieres, ministro del interior, se ha encargado interinamente de la cartera de la justicia.

El Sr. Gragnon, no quería dimitir, pero el ministro del interior le ha declarado que se veía obligado á reemplazarle. El Sr. Bourgevis, consejero de estado, se ha encargado de la Prefectura de policia. El nuevo prefecto es un joven de mucho talento, afable y de una gran firmeza.

Definitivamente se ha dado orden de encausar al Sr. Wilson como el principal autor del tráfico de las condecoraciones y otros negocios no menos punibles.

El Corresponsal.

Telegramas.

—•—

Londres 20.—En Hyde-Park y Trafalgar Square, se hallan desde las primeras horas de la mañana numerosos grupos de

obreros que asistirán al «meeting» que esta tarde á última hora se habrá de celebrar. Más de 70000 obreros se encuentran diseminados en los alrededores de Hyde-Park y unos 40000 diseminados en las cercanías de Trafalgar Square. Unos 10000 agentes de policía están distribuidos en los sitios invadidos por los obreros. En los cuarteles se encuentran sobre las armas cinco regimientos prontos á salir á la calle en cuanto las circunstancias lo exijan. Los cartuchos que llevan están cargados con perdigones de grueso calibre y postas. Hasta la hora presente solo el diputado Grabam ha acudido al lugar de la manifestación. Se esperan grandes revueltas y acontecimientos ruidosos.

Paris 20.—El gobierno ha sido derrotado en la cámara por 86 votos. Mr. Rouvier apenas terminada la sesión ha conferenciado con Mr. Grevy presentándole la dimisión de todo el gabinete, la que no ha sido admitida.

Paris 20.—Los radicales presentarán mañana una moción pidiendo la destitución del presidente de la República monsieur Grevy. Las demás agrupaciones consideran muy en su lugar semejante acuerdo y prestarán su apoyo á la moción.

El tribunal receptor de documentos relativos al proceso de Mr. Wilson ha inspeccionado ayer cinco cartas de las que resulta complicado también en el asunto del tráfico de las condecoraciones el ministro de la Guerra general Ferron.

Berlín 20.—El cuarto facultativo del Kronprinz, ha deliberado esta mañana acerca de la conveniencia de operar al príncipe imperial. La lesión de la laringe supura de un modo alarmante y es de todo punto inevitable practicar en plazo breve la operación. El príncipe se niega en absoluto á ser operado. El doctor Makenzie ha sido llamado con urgencia.

Madrid 20.—En la presidencia del consejo han estado conferenciando con el Sr. Sagasta los ministros de la Gobernación y de la Guerra y el Sr. D. Venancio Gonzalez. La conferencia de los dos primeros ha versado sobre la Dirección de Seguridad. En los círculos financieros ha causado profunda sensación un artículo que publicó el periódico «El País» dando cuenta del estado en que se encuentra el Banco de España. Con este motivo es posible que el papel moneda sufra alguna depreciación en el cambio.

Madrid 20.—Los ministeriales aseguran que toda discrepancia quedará conjurada muy en breve y que á la reunión de ambas mayorías no habrá ausencias de importancia porque tanto los que figuran como discrepantes en el Congreso y en el Senado asistirán á dicha reunión. El Sr. Sagasta pronunciará un discurso esencialmente político cuyo espíritu estará basado en los tintes democráticos de la situación.

Madrid 20.—En los círculos políticos se concede mucha importancia á la conferencia que han celebrado los Sres. Cassola

y Sagasta. Se cree que hayan tratado del dictámen que la junta superior consultiva de Guerra que ha emitido dictámen contrario á los pronunciados por la ponencia y proyectos de reforma militares del ministro.

Madrid 20.—El consejo de ministros que mañana ha de celebrarse bajo la presidencia del Sr. Sagasta, será eminentemente político. La minoría republicana no ha llegado á reunirse como ya anuncié oportunamente. Lo verificará tan pronto como se encuentren en Madrid los Sres. Muro y Azcárate. Este último ha salido fuera de Madrid con objeto de resolver asuntos esencialmente privados.

Madrid 20.—No resulta cierto que el ministro de Hacienda piense refundir en el 4 por 100 interior varios títulos de la renta amortizable.

M.

B O L S A .

—)=«—

París 20, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.

Madrid 20, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'25.—Fin de mes, 66'25.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco 000.—Barcelona.—Interior, 66'25.—Exterior, 67'47.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 20 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

Sr. Beltran.—R. Escartin.—J. Suelves.—Coscojuela.—Lanau.—Savignon.—Cazcarra.—Perual.—Diagz.—Lacasa.—Baso.—Banzo.—Sirera.—Molina.—Abad.—Orús.—Aisa.—Teixinet.—Perez.—Villa-campa.—Lanaz.—M. y Borrell.—Bonet.—Oto.—Frago.—Aventin.—Palá.—Mur.—Pedrós.—Vicente.—A. Sin.—J. Suelves.—Savignon.—C. y Estaún.—F. Casaus.—M. Miravé.—Hernando.—M. Brunel.—M. Crouzet.—L. y Cebrian.—A. Lacasa.—S. Laiseca.—A. Broto.—P. Condor.—F. Iglesias.—F. Orús.—J. Cajal.—M. Alsina.—P. Romero.—M. y Rovira.—J. Allué.—Moyan.—J. Coscojuela.—S. Ara.—T. García.—P. Turan.—Portella.—F. Barón.—Aventin.—G. Lopez.—Gállego.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 20 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sr. Diaz.—Viñuales.—Rochelt.—Sanz.—Peliato.—Viñas.—Floría.—Pelayo.—Navarro.—Alunfante.—Condor.—Alporte.—Caldefon.—

Arbós.—Guinda.—Subias.—Pascual.—Fanlo.—Portumar.—Candela.—Martín.—Alcalde.—Frago, varias expediciones.—Costa.—Duch.—Alvira.—Casaus.—Ponque.—Barlés.—Brunel.—Arbós.—Miguel.—Gil.—Perez.—Frago.—Palomares.—Atarés.—Torrente.—Cavero.—Balaguer.—Gonzalez.—Martín.—Rovira.—Alcántara.—Gaubert.—Miravé.—Gavín.—Gasós.—Vizcarones.—Escudero.—Lacasa.—Matossi.—Potoc.—Campaña.—Beltran.—Coruta.—María.—Huquet.—Vizcarra.—Haldefon.—Prá.—Dueños.—Manfort.—Espanes.—Casas.—Maza.—Mirasal.—Mur.—Dubois.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA									
Mes de Noviembre						Dia 20.			
BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.	
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.		
708'7	707'6	3,5	4	N. O. 3	N. O.	Cubt.º	Cubt.º	»	

Comunicado.

Huesca 21 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideracion: Rogamos á usted se digne insertar en su ilustrado periódico las siguientes líneas, por lo que quedarán sumamente agradecidos los que suscriben.

Habiendo nuestros hermanos D. Pedro Morosany y D.^a Ramona Toro (q. e. p. d.) contratado un seguro de 5.000 pesetas capital con el Banco Vitalicio de Cataluña, tan luego como remitimos á dicha sociedad los documentos que justificaban nuestro derecho á percibir esta cantidad como herederos ab-intestato, nos fueron entregadas las referidas 5.000 pesetas por el Inspector de la misma D. Rafael Montestruc Sorribas.

Consideramos un deber de gratitud consignar públicamente el celo, prontitud y fidelidad con que ha cumplido su compromiso tan acreditado Banco, así como tambien deseamos que este caso sirva de estímulo á las familias y acepten el seguro-vida como la forma más productiva del ahorro y el medio más eficaz de prevenir las funestas consecuencias de una muerte prematura.—Luis Toro.—Leon Toro.—Petra Toro.—Teresa Toro.

5 Y 7 PORCHES DE BERDEJO
VENTA DE FÓSFOROS
Y PAPEL DE FUMAR 5 Y 7
POR MAYOR Y MENOR

CERILLAS á granel por kilos en frascos de lata, amorfo, caja italiana, de escalera larga, mistos de carton, cajas de 400 luces.
 PAPELES higiénicos, hilo puro, de la fabricacion nacional y extranjera.

PRIMERO EN HUESCA

Se reciben encargos para toda clase de sellos en cautchou y en metales.

Representante único en esta provincia de la fábrica de mosaicos hidráulicos de Bilbao LA PROGRESIVA.

PEDRO INFANTE

5 y 7, Porches de Berdejo, 5 y 7

HUESCA

EN LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en córte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículos para la próxima estacion de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

NUEVO BAZAR

1.-ZALMEDINA-1.

Nadie como este nuevo establecimiento en abundante surtido, calidad y precios. Además de los géneros anunciados, han llegado nuevas remesas de otros muchos de inmediata utilidad.

Camas inglesas.—Idem ordinarias.—Jergones de todas clases de las principales fábricas españolas.—Cunas.—Jergones de muelles.—Lavabos de hierro.—Perchas.—Batería de cocina.—Palanganeros.—Cubos y jarras.

Espejos de todas clases y tamaños.—Elegantes marcos para retrato.

Sillería.—Tapicería.—Idem de rejilla y ordinarias.—Cómodas.—Entredoses.—Mundos.—Armarios.—Baules.—Mesillas de noche.—Tocadores.—Básculas.—Jardineras.—Mesas de escritorio.—Camillas.—Sillitos para señora con y sin respaldo.

Objetos de alumbrado.—Lámparas superiores y quinqués de todas clases.—Tubos, medio cristal.—Cristal y mica inrompibles.—Tulipanes.—Bombas y pantallas.—Linternas y mecheros.

Cuadros y molduras de varias clases.—Estampería y cromos.—Cafetera de varios sistemas.—Bañeras.—Galerías.—Portiers.—Bastones y muchos objetos.—Lámparas de iglesia.—Sacras.—Cristos y cromos religiosos.

Plancha vapor.—Fogones económicos.—Bombas para jardines.—Bastidores para bordar.—Anillas para pabellones.—Fuentes de comedor.—Mundos-baules y maletas.—Plumeros, jaulas, y mecha alemana.—Cristales de todos tamaños á medida y lunas para espejos etc., etc.

NO CONFUNDIRSE CON OTRO ESTABLECIMIENTO

1.-ZALMEDINA-1.

JUNTO A LA PLAZA SAN PEDRO.

ENFERMEDADES DE LA VISTA



Ni un sólo enfermo deja de curarse con la infalible AGUA MILAGROSA de Nuestro Señor San José, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡USADLA Y LA BENDECIREIS!

Precio 5 reales frasco en las principales farmacias y droguerías de España, en Huesca en la droguería de M. Miravé, Mercado Nuevo.

El Médico-Cirujano de Laluenca,

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN, que hace algun tiempo viene dedicándose á las difíciles enfermedades y operaciones que en los ojos se practican; participa, que los dias 1.º y 15 de cada mes pasará á la ciudad de Barbastro con el objeto de visitar cuantos enfermos quieran consultarle en dicha especialidad.

Horas de visita de ONCE de la mañana á UNA de la tarde, calle Mayor, número 55, principal.

Consulta gratis á los pobres de UNA á DOS de la tarde.

SE vende un doscar con cuatro asientos, nuevo; se dará barato. Coso alto, número 55, puede verse y tratar. 4-s

SE arriendan desde el 20 de Noviembre 1837 hasta el 3 de Mayo de 1838 pastos para 600 cabezas de ganado lanar en el carrascal llamado de Biecuá, con espaciosa y cómoda paridera. Del precio y condiciones informará Francisco Baldellou habitante en Argavieso.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 21, 11,00 mañana.

Cerca de Bover se han abordado los vapores Schottan y Rosa Mary, naufragando el primero, resultando muchas víctimas de la catástrofe.

El Consejo de ministros que tendrá lugar hoy, anúnciase revestirá importancia.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.